Überholung – Zopet 


GLAGOLI

Holen
Machen
Sprachen
Spielen


Übung macht ein Meister – Vaja dela mojstra


Ich Dürfe
Du Darrst
Er/sie/es Dürfen 
Wir Dürfen 
Ihr Dürfen
sie Dürfen 
Sie Dürfen 

Ein Eis 
Ich esse meine Brötchen 

VPRAŠALNICE
Wo – kje  
Woher – od kod
Wohin – Kam 
Wie – Kako 
Wie viel – Koliko
Welcher – Kateri 
Welche – Katera
Welches Boch gehört dir? – Katera knjiga je tvoja

Lauf – naglas



Man darf in Unterricht nicht lauf.

Man darf in Unterricht lauf nicht spreche

Man darf nicht Unterricht lauf sprechen 

Sharp – Začinjen 



DN NEMŠČINA

10 Stavkov iz Lista MEIN SUPERKRAFTMÜSLI

cheb
lein


Tischlein (pomanjševalnica od Mize)


Heftlein (pomanjševalnica od zvezek)

NOVE BESEDE:


Die Flasche 

Fläschen

  
Stadt 
Zug


wer Fruhstucke chocolio


ich fruhstucke

9 Uhr

Maine schuler essen nich zu Abend


wider polen - ponavljamo

der stundenplan

Was habt ihr heute im stundenplan == kaj imate danes na urniku 

welche

1. Deutsch - Nemščina 
2. Englisch - Angleščina 
3. Mathematik - Matematika
4. Slowenisch - Slovenščina
5. Sportstunde - Sportna Vzgoja 
7. Wann vaghttt - Izbirni Predmet 
8. Geschichte 
9. Erdkunde
10. Kunst
11. Sport - Športna  
12. Geographie - Geografija 
13. Biologie - Biologija 
14. Chemie - Kemija 
15. BioTechtnologie - BIO Tehnologija 


den (am) 9.10 2015 - DATUM

Hausaufgabe - Domača Naloga
Schulaufgabe - Šolska Naloga

Die Wahl - Izbira
Welscehn - Izbrati 

Ich muss hausaufgabe machen - Jaz moram narediti domačo nalogo



1. Sabine und Kurt haben Fransosich. Sie mussen English sprechen
2. Herbert hat Informatik. Er muss experimente machen
3. Karin und Elisabeth lernen Slowenisch. 

Hausaufgabe

stran 62 naloga b


Stran 62 Naloga B dem 13.10 2015



Ich kann gut Fußball spielen, deshalb mag ich Sport.

Claudio kann gut Fußball spielen, deshalb mag er Sport.

Claudio kann gut gitarre spielen. deshalb mag er Musik.

Ick kann gut English sprechen. deshalb mag ich ???

Claudio kann gut Hamburger essen. deshalb mag er essen.



VARIJACIJE:

Im meiner Klasse Nejc kann nicht gut Deutsche sprechenn



VELELNiK:


Essen
Trinken
Spielen
Lessen
Tanzen

odpade du in končnica st

Lest
Trinkst
Sprecht

Ihr lest


Naloga str 44 E1b in glagoli



 



 





NALOGA

	
	Du mimst
	Nimm!
	Ihr nehmt 
	

	Nehmen
	Du spielst 
	Fährst 
	Ihr fahrt 
	

	Spielen 
	Er spielt 
	Fahrt 
	Wir farhen
	

	Fahren 
	
	
	
	









Der Rat – nasvet 

Grunden unser Deutch – Utemeljujemo našo nemščino


Gitarre spielen
Fußball spielen


Hausaufgabe zum 16.10.2015

1. Ich fahre nach Berlin.
2. Ich spiele Gitarre.
3. Ich brauche ein Computer.
4. Ich spiele Piano.
5. Ich spiele ein Computer.
6. Ich fahre Rad.
7. Ich spiele Fußball
8. Ich esse ein Hamburger
9. Er fahrt nach Luxemburg
10.  Wir fahren nach Wien  


Schreibt die Hausaufgabe

Stören – motiti 

Störe nicht – ne moti

Samo, du darfst mich nicht stören Patrik.

Patricia darfst stören Patrik. 

Patricia darf im stören 
DN: Napiši 5 stavkov kaj smo delali med počitnicami 


Hausaufgabe
1. Ich fahre nach Wien, und Budapest und Bratislava
2. Ich esse Golasch soupe.
3. Ich trinke Beer und Cafe
4. Ich spiele mit mein Hund
5. Ich Ich fahre mit Uban.


Das Wetter – Vreme

Schoon – sončno 

Der Himmel ist hell – Nebo je svetlo 




SAMOSTALNIKI


Der Hönig 
Der Ling

Der Fernsehen
Der Fernsehapparat

Was sehn wir? (Kaj gledamo)

Der filme
Die Dokumentation – Dokumentarni film 
Krimis – Kriminalke 

Die wettervorhersage-vremenska napoved
Die serie(n)-serija
Die sportsendung(en)
Zeichentrickfilmen-risanke
Die Talkshow

Der Actionfilme


Das Studio / Die Studios  

Die Sendungen 

Zeichentrickfilme – Risanke 

Wo laufen die Filme?	Die Filme laufen im Kino.
Die Filme laufen im Studio.
Die Filme laufen im Theater.


DN: NAL 5 na str 85 DZ – NAREJENA 



Ich sehe 
Du siehst
Er sieht
Wir sehen
Ihr sieht
sie sehen 
Sie sehen 


Wem finden Krimis gern? 

Wer findet Krimis nicht kul?

Finde == zdeti se / najti 

oder == ali

Wir finden Krimis gut oder nicht gut.

mag == maram 



Ich mag
Du magst 
Er magt  
Wir mögen 
Ihr mögt 

mögen wir Birne
mögt ihr Bucher? (Nein, wir mögen nicht Bucher) 
				(Nein, wir mögen Bucher nicht)

Ich mag Deutsche nicht lerne

Magst du Deutsch lernen? (Ja, ich mag deutsche lernen)
				(Nein, ich mag nicht Deutsch lernen)
				(Nein, ich mag Deutsch nicht lernen)


1. Nicht stoji za modalnim glagolom. 
2. Nicht stoji pred neosebno obliko glagolov.


DN STR 84 NAL 1, 


Hausaufgabe

a. Jugendilche auf der ganzen Welt finden "Tool time" gut.
b. In Deutchland können Jugendliche "ca. 40Fernsehserien sehen
c. Nur zehn Serien in Deutschland kommen aud den USA.
d. Die Schauspieler in den amerikanischen Serien sprechen und fühlen wie wir.
e. Experten fragen, "Sind wir bald alle fernsehmüde?"













Ca – cirka

Aufstehen – ustani 

Wan stehst du auf? – Kdaj vstaneš
Ich stehe um 6 Uhr auf. – vstanem ob 6. 

Wer stet um sieben Uhr auf – ali on vstane ob sedmih, 

Wan steht ihr auf? 
Meine Mitschülerin steht früh auf. 
Meine Mitschülerin stehe früh auf. 

Kommt mit meire – pridi z mano 

Str 89 NAL 15


Storen – motiti
Stort noht – ne moti 

Die Sturungen – motnja 

Keine Störungen – Brez motnje 



Glagoli

anfahren 
anfangen 
aufräumen – popravilo 
aufmachen – odpreti
zumachen –zapreti
aufstehen – vstani 

Kaufen – kupiti

DN: UCB str 80 Lekcijo  b, 
DZ str 90 Vaja 18




Die Hausaufgabe

Učbenik: 

Fernsehparty

Wir raufen..an. Dann kaufen wir Chips und Cola ein. 



Einsteigen – vstopiti



Pišemo 2.2.2016 

Sneigh – sneži 

Es reignen – dežuje 

Es gibt regen – je deževno 

Regnerisch – dežuje 
Es is neblich – megleno je 
 
Der ist himel ist neblich

Dunken – temno

Hell – svetlo 

Überall – povsod
Pro Tag – na dan 
Pro Stunden – na uro 
Stundich – na uro (krajpe) 
Jahre – na leto 
Dreimal – trikrat na
 Pro Jahre – na leto

Lüften – zračiti 

Wir machen keinen Durchzug – Mi delamo prepih 




1. Wen bringst du mit. 
2. Ich bringe meine Freundin mit. 
3. Wan fängt ein Film an. 
4. Wan kauft Peter an. 
5. Er muss noch Brot einkaufen
6. Der musst Vater anrufen. Ich rufe ihn sofort an.  
7. 

Anfangen – začeti se 
Ankommen – prit 
Mitbringen – prinesti s sabo
Mitkommen – priti z nekom / priti z nečem 
Einkaufen – nakupovati 
Anrufen – poklicati 
Lauten – glasiti se 
Der Laut – glas 

Fahrkarte – vozovnica
Zeigen sie – pokažite 

Fahrt nicht so schnelle – ne vozi tako hitro. 

Schreiben sie die Antworten. 

Lena kommt doch mit.
Jan sieht nicht so viel fern.    


Ich darf keine Filme sehn
Wir wollen nicht hier bleiben. Es ist langweilig
Peter ist müde. Er will schlafen gehen.   
Ich komme nicht. Ich will noch lernen. 
Dürfen Jugendlichte spät fernsehen. 

1. Ich kaufe für seinen Vater ein Buch.


Kaj delaš popoldne – 
Športa nemaram Ich magt sport nicht 
Filmi se mi zdijo Ich finde Filme Interesant

Zind viele laute  
 
 
Zahle deine Mitschüler auf. – Naštej svoje sošolce 

Die Turkey – Turčija 
Die Japan – japonska 
Die China – Kitajska
Die USA – ZDA 

Alziehen– vseliti se 
Ausziehen

Ohnziehen – preseliš  





 




 


			


Hinter – za
Unter – pod
Neben – poleg
Schvischen – med
Auf – na (ploskovno)
Vor – pred

Wir fahren mit dem Autos 

Der Zug – vlak 

Alte Züge – stari vlaki 


Zur Bank – v smeri banke 



Ich gehe zur Bank.
Ich gehe zur (zur=zu + der) Schule – Hodim v šolo
Ich gehe zum Bahnhof
Ich gehe zum Preshern Platz
Ich gehe zum Hotel (zum=zu + der)
Gehen sie zum Wagnerplatz = Gehen sie Richtung Wagnerplatz

Macht die Bücher auf Seite Vier und Neunzig auf! 
   

Der dekke – strop 




Die Hausaufgabe 3.3.2015
· Ich gehe auf die Bank
· Ich gehe auf die Postamt 
· Ich gehe in das Kranken Hause
· Ich gehe in das Geschäft  
· Ich gehe in die Fabbrik 
· Ich gehe in den Park
· Ich gehe auf den Flughafen 
Die Hausaufgabe 8.3.2016

· Ich gehe zur Bank.
· Ich gehe zur Apotheke
· Ich gehe zur Schule
· Ich gehe zum Bahnhof
· Ich gehe zum Supermarket 
· Ich gehe zum Hotel
· Ich gehe zum Restaurant 
· Ich gehe zum Postamt
· Ich gehe zum Diskothek  




Bei dem Fenstern

Wie schreiben mit den Kulis

Nach den Ferien schreiben wir den Test.

Ich fahre von der Haltestelle bis zum Bahnhof bis zur Schule.     



Ich gehe aus Gymnasium – Hodim na gimnazijo
Ich bin auf dem Gymnasium – sem v Gimnaziji 


Pravilo za sestavljene besede: 
V Sestavljenih samostalnikih se ravna spol in množina po zadnji besedi. 




 
 

Aus der Apotheke

Ich gehe bis zum Bus 
Ich gehe bis Stadtbus 

Wir brauchen Medikamente 

Wir sind Patienten – Mi smo pacienti
Die Krankheit – bolezen 
Die Gesundheit  – Zdravje

Wir haben schmerzt – imamo bolečino:
· Die Kopfschmerzen – Glavobol 
· Die Zahnschmerzen – zobobol 
· Die Ohrenschmerzen – Ušesobol (bolijo te ušesa) 






DELI TELESA: 

· Glava – Der Kopf (Die Köpfe)  
· Nos – Die Nase (die Nasen)
· Oko – Das Auge (die Augen)  
· Jezik – Die Zungen 
· Usta – Der Mund (die Münde)
· Uho – Das Ohr (die Oren)
· Vrat – Der Hals (die Hälse)
· Prsa – Die Brust (die Brüste) 
· Hrbet – Der Rücken (die Rücken)
· Trebuh – Der Bauch (die Bäuche) 
· Roka – Der Arm (die Arme)
· Dlan – Die Hand (die Hände) 
· Zadnja Plat – Der Po (die Pos) 
· Noga – Das Bein (die Beine)
· Stopalo – Der Fuß (die Füße)
· Prst – Der Finger (die Finger)
· Prst na nogi – Der Zeh (die Zehe)
· Koža – Die Haut (die häute)
· Srce – Das Herz (die Herze) 
· Koleno – das Knee (die Knee)
· Las – das Haar (die Haare)

Mein Auge schmerzt – Oko me boli  
Meine Augen schmerzen – Oba očesa me bolita 
Schmerzt deine Zehe? Nein meine Zehe schmerzen nicht – ali te bolijo zobje?   
Schmerzt deine Hand? Nein, meine Hand schmerzt nich 
tun – delati, storiti, opraviti 

Ich Tue 
Die Tust 
Er Tut 
Wir Tun
Ihr Tun 
sie tun
Sie Tun 

Was tut weh? – Kaj te boli 

Wetun – Boleti 

Schemztrn = vetun – boleti 

Hinter unsere Schule sind parkplaten 


  



Letni ČASI (Jahreszeiten)

· Pomlad – das Frühjahre (der Frühling)
· Poletje – Der Sommer
· Jesen – Der Herbst 
· Zima – Der Winter 


Das Kreuzworträtsel – križanka  

Ich bemerke 
Du bemerkst dein Buch
Er bemerkt mein Herz
Sie bemerkt ihren mit Schuler 


MESECI
Der Januar
Der Februar
Der Marz
Der April
Der Mai
Der Juni
Der Juli
Der August
Der September
Der Oktober
Der November
Der Dezember

Montag
Dienstag
Mittwoch
Donnerstag
Freitag
Samstag
Sontag

Kalnd – Mrzlo
Kal – Hladno 


VRSTILNI ŠTEVNIKI

1. Der, das, die este

Osnovna končnica za vrđtilne števnike je te

1. Erste
2. Zweite
3. Dritte
4. Vierte 
5. Fünfte 
6. Sexte
7. Siebte
8. Achte
9. Neunte
10. Zehnte
11. 1
12. 1
13. 1
14. 1
15. 1
16. 1
17. 1
18. 1
19. 1
20. Zwanzigste
21. Einundzwanzigste 


Der Wievielte ist heute – Katerega smo danes
Heute ist der Vierzehnte April – Danes je štirinajsti April 
Morgen ist der Fünfzehnte April – Jutri je petjanjsti April


NALOGA:

1. Ich stehe um 6 Uhr Auf.
2. Ich wecke den Bruder
3. Ich Duschen.
4. Ich ziehen Kleider an. 
5. Ich Frühstucke. 
6. Ich fahre mit Auto an. 
7. Ich komme zu meine Freunde an. 
8. Unterrichtsbeginn


Die Eltern wecken ihren son – Starši zbudijo svojega sina

Anziehen – obleči

Der Anzug (die Anzüge) – obleka 

Ich ziehe meine Bluse an

Wir ziehen blauer Jeans an. – Mi oblečemo modre kavbojke. 

Unziehen – preobleči
 



Dih – 4 sklon 
Wer weck dih 


1. Ich Früchstucke brot mit Honig
2. Ich Früchstucke brot mit Nutella
3. Ich Früchstucke Brot mit käse 
4. Ich Früchstucke Chocolino
5. Ich Früchstucke eine tasse Milch
6. Ich Früchstucke eine Tasse Cafe
7. Ich Früchstucke eine Apfel.
8. Ich Früchstucke eine Pizza
9. Ich Früchstucke Obst. 
10. Ich Früchstucke Gemüze 


Pomožni glagoli

· Sein
· Haben

Präteritum – enostavni pretekli čas.  

Ich war 
Du warst 
Er war
Wir waren 
Ihr war
sie waren
Sie waren 

Ich hatte
Du hattest

Wir hatten
Ihr Hattet 
sie hatten 
Sie hatten  

einfach – enostavno 


gestern – včeraj

DN Delovni zvezek str 18

Gestern – Včeraj 
Heute – Danes 
Morgen – Jutri 

Ruhe – Mir 
Ausruhen – spočiti se 
Ruhen – počivat 

DN NAL 29 na str 119







Das Sind noch die Bucher von die Bibliothek 

Eine halbe Stunde lang – cele pol ure 

Sie sucht das Maskoten eine halbe Stunde lang. aber 
Ihr Freund bringt ihr Maskothen. 

Sie findet die Maskoten in der Tasche

Suchen – Iskati

Sie hat ihr Maskoten nicht
Sie sucht.



 






Suchen – iščem




Die Ferien – počitnice 

An se uporablja ko nekaj visi vertikalno (An der wann)
Auf se uporablja ko nekaj visi horizontalno 

An dem = am (am Fenster)


Ich sitze am Radiator 

Množina: an den Wenden 

In dem = im 

Hubschrauber – Helikopter 

Ich sitze schvischen das Computer und dem wann

Ich velle schischen Gernknedl und Currywurst 

Es ist nicht regnerich – ni deževno 

Es ist waren – toplo je
Heiß – vroče


zumachen – zapreti
machen – odpreti 

anfangen oder beginnen – začeti 

zaubermachen – počistiti


wohnum – soba 

machen oire wohnum zauber
mach euer Zimmer auf – pospravite vaše sobe

noch – še

donnert es – ali grmi

es blitzt – bliska se 
blitzen – bliskanje 

Krieg – vojna 
 
Der Schupfen – smrkati 

der husten – kašelj

Geister – duhovi 


Der UFO (UFOS) – NLP



  





1. Ist er auf den Schreibtisch?
2. Liegt er in der Schiblade?
3. Hängt er vielleicht an der Want!
4. Steckt er zwischen den Büchern?
5. Liegt er neben den CDs?
6. Such unter den Bett!
7. Hängt er nicht über dem Computer?
8. Hast du vor der Tür geschaut?
9. Liegt er vielleicht hinter dem Regal?


Wie komme ich zur Bushaltestelle

Wie komme ich zum Hauptbahnhof

Wan fahrt ihr nach Stuttgart?

Wirklicht – res/resnično

DN: v zveske napiši 5 in 6 nalogo  


Die Hausaufgabe:

5 naloga:

1. Ist er auf den Schreibtisch?
2. Liegt er in der Schiblade?
3. Hängt er vielleicht an der Wand!
4. Steckt er zwischen den Büchern?
5. Liegt er neben den CDs?
6. Such unter den Bett!
7. Hängt er nicht über dem Computer?
8. Hast du vor der Tür geschaut?
9. Liegt er vielleicht hinter dem Regal?



6 je na OwnCloudu


feucht - vlažno 

Pech haben – imeti smolo 
Glück haben – imeti srečo 
Unglück haben – imeti nesrečo 

Glauben – veren 
Unglauben – neveren 

Woran glauben am? – v kaj verjameš 


Leute – ljudje 

God – bog 

Gleube die leute glauben an gott


Str 129 NAL 13


Če imajo samostalniki v osnovi temne vokale (a,e,u) dobijo preglas 



PRETEKLI ČAS

Lernen
Lieben
Üben
Gelernt – učiti se  

Ich habe zu Hause Deutsch gelernt

Hast du zu Hause Deutsch gelernt 

Ich habe zu Hause Deutsch gelernt 
Du hast zu Hause Deutsch gelernt
Er hat zu Hause Deutsch gelernt
Wir haben zu Hause Deutsch gelernt
Habt ihr die zu Hause Deutsch gelernt?
Sie haben zu Hause Deutsch gelernt.



Glagoli, ki imajo predpone

Aufstehen
Fernsehen
Anrufen 
Anfangen 
Aufsteigen 
Mitbringen
Einkaufen 


PERFECT

Ich habe etwas gesagt = sagen 
Was ich gefragt? = fragen 

Pravilo: Perfect pravilni glagoli se imenujejo 

Regel – pravilo
Mass – mira



Wer hat das gesen   

Wer hast du geholfen? – komu si ti pomagal

Was habt ihr gegessen und getrunken

 Perfect tvorimo z osebno obliko glagola haben in preteklim deležnikom. 

Wan bist du in die Schule gekommen? – kdaj si prišel v šolo? 
Seid ihr mit dem Bus gefahren oder seid ihr tu Fuß gegangen. – Ali ste se v šolo pripeljali z avbtobusom, ali se šli peš?

Ich bin nicht zu Fuß in die Schule gekommen.

Glagoli, ki izražajo premikanje ali spremembo stanja imajo v pefectu pomožnik sein v osebni obliki.

 Wo bist du geboren? – kje si se rodil   

Ich bin in Ljubljana geboren. 

Warum bist du nicht aufgestanden? – kdaj si vstal 

Wann seid ihr gestern eingeschlafen? – kdaj ste včeraj zaspal



	Nedoločnik
	Nepravilni 

	sprachen
	haben gesprochen

	schreiben 
	haben geschrieben 

	spielen 
	haben gespielt 

	nehmen 
	haben genommen

	lernen 
	habe gelernt

	tanzen 
	habe getanzt 

	geleschen 
	habe gelacht 

	arbeitet 
	habe gearbeitet 

	lassen 
	habe gelesen 

	warten 
	habe gewartet 

	finden 
	habe gefunden 

	hören 
	habe gehört 

	Faulenzen 
	habe gefaulenzt 

	geben 
	habe gegeben 

	sagen 
	habe gesagt 

	fragen 
	habe gefragt 

	Zeichnen  
	habe gezeichnet 

	schreiben 
	haben geschrieben 

	Üben 
	habe geübt 

	trinken 
	haben getrunken 

	schmeckt 
	habe geschmeckt 

	essen
	habe gegessen 




Ich habe 
Du hast die Schultasche auf die Banke stellen
Er hat die Schultasche auf die Banke stellen.
Wir haben die Schultasche auf die Banke stellen
Ihr habt die Schultasche auf die Banke stellen 


suchen – iskati

Wer hat sein Buch gesucht

Lea hat ihre Bucher gesucht 

  


DIKTAT 7.6.2016 

Welche Jahreszeit haben wir jetzt. Es ist Frühling die Sonne scheit und es ist halß, wir haben 22grad Celsius
Bist du heute mit dem Bus in die Schule gekommen? Nein, ich fahre immer mit dem Rad. Und was hast du gefrühstückt? Ich habe Brot mit Butter mit Marmelade gegessen und eine Tasse Café getrunken. Ich habe gestern zu Hause meine Hausaufgabe geschrieben. Wir haben Damm Musik gehört und ein wenig ferngesehen. Muti ist einkaufen gegangen, Vati hat unser Auto gespuckt. Unsere Großeltern haben bis zum Abend im garten gearbeitet. Nach dem Abendessen bin ich ein eingeschlafen. Um 8 Uhr hat mich meine Weckuhr geweckt. Ich habe in Badezimmer meine Toilette gemacht und 10 Minuten beim Fruchtstück gesessen. 


Die Tür – vrata (die Türen) 


Wer hat sein buch nich aufgemacht 


HAUSAUFGABE 10.6.2016


1. Sie hatte gut gespielt, bis sie verletzt wurde. - Dobro je igrala preden se je poškodovala
2. Er war schon einen Monat in Berlin gewesen, bevor er in die Oper gegangen ist. - V Berlinu je bil že en mesec preden je šel v opero
3. Ich hatte Slowenisch schon als Kind gesprochen, aber jetzt wollte ich Deutsch lernen. - Slovensko sem znal kot otrok a se sedaj hočem nemško naučit. 
4. Wir hatten nichts davon gewusst, bis sie endlich alles erklärte - Nič nismo vedeli o tem, dokler nam ni povedala
5. Der Wolf hatte die Großmutter schon gefressen, als Rotkäppchen ins Haus kam. - Volk je pojedel babico še preden je Rdeča kapica prišla v hišo
6. Ich hatte ein Buch gelesen - Prebral sem knjigo
7. Gestern Ich hatte nicht gegessen - Včeraj nisem nč jedel




RAUFEN – KADITI 
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